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 Júlio César Messias 
Heleno, popularmente co-
nhecido pelo apelido de 
Tim Tim, 38 anos, foi en-
contrado morto na quarta-
-feira, 23 de novembro, no 
meio da mata que perten-
ce à Fundação Menino Je-
sus, ao fundo do Aeroporto 
Miguel Valentim Lanna. O 
corpo estava em 01 (uma) 
trilha que liga ao Conjun-
to habitacional Dalvo de 
Oliveira Bemfeito, na Vila 
Alvarenga.
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Corpo de homem assassinado a tiros foi encontrado 
pela irmã na mata da Fundação Menino Jesus

O corpo de Júlio César Messias Heleno foi encontrado por Rosilene Messias Heleno (de bolsa) que foi em busca do irmão
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Semana da Consciência Negra tem 
encerramento com Roda de Capoeira 

no dia de Zumbi dos Palmares
 Terminou na manhã de 20 de novembro, Dia da Consci-
ência Negra, dedicado a Zumbi dos Palmares (dia da sua morte em 
1695), com uma roda de Capoeira no interior do jardim da Praça 
Cid Martins Soares, em Palmeiras. As comemorações se iniciaram 
em 16 de novembro.

A Festa da Cultura Negra pelas lentes do fotógrafo/artista/músico Costa Melo

Centenas de pessoas foram ao jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmeiras, para o ato oficial de 
inauguração da decoração de Natal “Ponte Nova 

Iluminada”. Tudo ao som do cantor Virgílio, com o 
baterista Edinho. Aplausos pelo ineditismo!
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ESPORTES

 Terminou domingo, dia 20/11, no Estádio 
Angelino Cardoso (Tijucão), localizado no Bairro 
Paraíso (Campo do Real AC), o Campeonato Regio-
nal do Açúcar das categorias de base. Na categoria 
Sub-11 a equipe da Sociedade Esportiva 1º de Maio 
foi bicampeã, com Henry Dalmir (Foto: com o pai 
Dalmir) na artilharia, com 08 (oito) gols.

Leia reportagem sobre 
este dia na Página 11

1º de Maio Sub-11: Campeão Regional do Açúcar

Zé Roberto Júnior (Rede) pode ser o substituto do presidente Antônio Carlos Pracatá

 Está marcada para o dia 30 de novembro de 2022, às 18 
horas, a realização de eleição dos membros da Mesa Diretora para o 
biênio 2023/2024, na sede da Câmara, localizada no CDI. Segundo in-
formações de bastidores, o candidato cotado para assumir a presidên-
cia é o vereador do partido Rede Sustentabilidade, Zé Roberto Júnior, 
atual secretário do Legislativo ponte-novense.

Câmara de vereadores elege 
novo presidente (2023/2024) 

no dia 30 de novembro
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Fabiano José (33) 98404-9281

 No embalo da 
COPA FIFA no Qatar, a bola 
ainda rola quadrada por 
aqui. Declarado vencedor 
das eleições 2022 o can-
didato do PT anda meio 
perrengue. Na recente pas-
sagem por Portugal, após 
visitar uma tendinha de 
ONG brasileira na COP27, 
no Egito, Luiz Inácio tirou folga in-
ternado num hospital lusitano. A 
saúde não anda bem e dizem as 
boas línguas que a sabedoria Tuca-
na encostou Geraldo Alckmin para 
chegar ao poder pelo caminho mais 
curto. Não dá para entender de outra 
forma quando assistimos vídeos de 
Alckmin chamando Luiz Inácio de 
maior corrupto da história. O poder 
político encanta e submete pessoas 
ao ridículo. Quando Alckmin assu-
mir, quero ver ele se livrar da tur-
minha da canhota que vai inundar 
as frentes do poder. Nem a vocação 
ideológica pró- socialismo de Fer-
nando Henrique Cardoso vai dar jei-
to. Continuo acreditando que Deus é 
brasileiro e não vai permitir que um 
país majoritariamente católico seja 
submetido a um governo formado 
por pessoas, em sua maioria, com 
BO – Boletim de Ocorrência – na PF 
– Polícia Federal. A saída da direi-
ta do poder tem boa dose de forças 
ocultas.
 A crise ideológica na Euro-
pa e EUA não impediu que a esquer-
da deles concentrasse esforços por 
aqui. Os países ricos tentam alinhar 
a América do Sul à esquerda. Só que 
eles desconhecem como funciona 
a esquerda em nosso continente. 
É muito diferente do que se faz na 
Europa e América do Norte. Aqui a 
esquerda quer o Estado forte e pesa-
do subjugando as empresas e as pes-
soas. Estatizar é a ordem. Ditadura 
envolta em discurso de falsa demo-
cracia é o modelo. Pretendem uma 

economia que deságue ri-
quezas no poder para dele 
se servir. A NOM – Nova 
Ordem Mundial – atua 
sorrateiramente no mun-
do todo. Na Amazônia são 
centenas de OGNS patroci-
nadas pelo multimilioná-
rio George Soros. As rique-
zas do subsolo, segundo 

ele, pertencem a humanidade. Ge-
orge Soros é influente em diversos 
governos. Antes de Barack Obama, 
Soros já era ativista influente nos 
destinos dos americanos. Hoje USA 
vive a mais séria crise econômica e 
ideológica da sua história.
 O dinheiro chinês evitou a 
insolvência de boa parte da mídia 
que conspira contra a democracia 
plena. A China não renuncia ao Bra-
sil porque está de olho na nossa ca-
pacidade de produção de alimentos, 
na geração de energia limpa, crédito 
de carbono, no modal ferroviário 
e portuário. Investir aqui significa 
um grande passo para ultrapassar 
os americanos na corrida para ser 
a maior economia do mundo. Esse 
megainvestidor já toma conta de boa 
parte da mídia brasileira. Os herdei-
ros de Cabral, o Pedro, não resistem 
a força do dinheiro. No Brasil quem 
tem dinheiro tem poder. É a regra.
 Como Mané, fico com a 
impressão de que o crime no Brasil 
compensa. O país abrirá as compor-
tas para a impunidade, o estímulo 
a corrupção e a Lei de Gérson. Não 
podemos conviver novamente com 
desvios financeiros nos Correios, 
Mensalão e dinheiro na cueca e na 
mala. Com o rombo na Petrobras, 
Eletrobras, BNDES, Banco do Bra-
sil e Caixa Econômica, canalizando 
bilhões para os amigos do regime. 
Muita gente dessa época estará de 
volta. Somos um país a mercê dos 
donos do “Poder”.

As forças ocultas

Eleições 2022: o terceiro turno “das urnas’!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Nesta última semana, mais 
uma vez o sistema de apuração e tota-
lização da votação eleitoral brasileiro 
foi colocado, tecnicamente, em xeque: 
o Partido Liberal (PL) e o Partido Pro-
gresista (PP) apresentou Represen-
tação ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), autos do processo nº 0601958-
94.2022.6.00.0000 no último dia 
22/11, em desfavor dos atuais candida-
tos a presidente e a vice-presidente elei-
tos e respectiva coligação.
 Em uma representação diga-se 
de passagem muito bem fundamentada 
tanto em termos jurídicos quanto de 
provas, em um primeiro momento pa-
rece que os representantes parecem ter 
razão. Querendo ou não, e muito embo-
ra na maioria das vezes, para não dizer 
todas, alguns julgadores superiores te-
nham usado de fundamentos de indefe-
rimento liminar e de coerção financeira 
para indeferir pedidos formulados e, de 
uma certa forma, inibir a judicialização 
de medidas como estas. Em uma eleição 
tão acirrada e onde a diferença de votos 
fora a menor da história, e até mesmo 
com amparo em nossas atuações desde 
2008 na área eleitoral, é natural que o 
candidato derrotado ou coligação inter-

ponha ou a chamada Ação de Investiga-
ção Judicial Eleitoral (AIJE), cujo prazo 
fatal é até a diplomação dos candidatos 
eleitos, ou então a Ação de Impugnação 
de Mandato Eletivo (AIME) cujo prazo 
fatal é de até 15 (quinze) dias da diplo-
mação dos candidatos eleitos.
 Também diga-se de passagem 
que algumas entidades de representa-
ção nacional já estão se mexendo diante 
das arbitrariedades praticadas por um 
certo Ministro, que mais parece um Xe-
rife.
 Seria muito mais fácil se em 
todas as oportunidades em que se deba-
teu a questão do voto impresso auditá-
vel, debate este desde os anos 2000, o 
TSE não criasse tanta resistência e apro-
vasse a utilização de tal sistema. Mas 
a Corte nunca erra, na visão dentro da 
bolha. Agora, querendo ou não, terá que 
dar uma resposta para convencer os que 
não votaram no candidato eleito, quase 
metade da população brasileira. Se será 
um terceiro turno das eleições, ainda 
não sabemos, embora pelo pedido for-
mulado, tecnicamente, tem tudo para 
ser. Aguardemos os próximos passos da 
eleição presidencial mais judicializada 
da história brasileira. Um forte abraço!

Democracia militante e imunidade 
material dos parlamentares

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 O Primeiro-ministro da Inglaterra 
(1940) Winston Churchill teria dito que a demo-
cracia é a pior forma de governo, à exceção de to-
das as demais. Mas, é na democracia que temos 
que acreditar, E a democracia brasileira, a exem-
plo de outros regimes democráticos, vive uma 
crise. Espaços de poder são hoje ocupados por 
forças políticas, pessoas e discursos contrários 
aos direitos fundamentais e ao funcionamento 
de instituições independentes. Parlamentares 
eleitos invocam a imunidade material garantida 
pela Constituição de 1988 para sustentar visões 
de mundo absolutamente autoritárias.governo, 
à exceção de todas as demais. Mas, é na demo-
cracia que temos que acreditar.
 Nesse cenário, a Revista da AJURIS 
publicou artigo que analisa os limites constitu-
cionais à imunidade material, de modo a afirmar 
que tal garantia, embora fundamental para asse-
gurar a independência do Poder Legislativo e o 
bom exercício dos mandos, não abarca a defesa 
de ideias francamente antidemocráticas, como a 
dissolução do Congresso Nacional, o fechamen-
to da Suprema Corte ou discursos de ódio.
 A demarcação desses limites não 
apenas perpassa o exame do que é imunidade 
material e da interpretação que o Supremo Tri-
bunal Federal dá ao conceito. A tarefa também 
envolve o reconhecimento de que a democracia 
brasileira deve ser uma democracia militante, 
isto é, um regime político que protege a sua pró-
pria sobrevivência, diante de projetos autoritá-
rios de poder.
 No dia 12 de setembro deste ano, 
foram comemorados, isto mesmo: foram come-
morados os 100 anos da chegada do Fascismo 
na Itália!. As comemorações mais ruidosas acon-
teceram em Predappio, cidade onde nasceu e foi 
enterrado Benito Mussolini, o criador do regime 
discriminatório e violento. Seu túmulo, localiza-
do na cripta da capela da sua família, atrai deze-
nas de milhares de visitantes todos os anos.
 Hoje o movimento neofascista no 

Brasil se apresenta sob a forma do bolsonaris-
mo. Esse neofascismo no mundo ganha cada vez 
mais adeptos. Veja o que ocorre na Hungria, na 
Polônia. Na Suécia, com raízes neonazistas, o 
partido Democratas da Suécia (SD) conquistou 
mais de 20% dos votos nas eleições do dia 10 de 
setembro deste ano. Agora já pode fazer parte do 
governo pela primeira vez na História.
 No Brasil, o desfile cívico-militar, 
no 7 de setembro de 2022, deve ser visto como 
um alerta para os que amam a democracia. Ali-
ás, Bolsonaro é um personagem tipicamente de 
extrema-direita que não convive com os ideais 
democráticos. Disse bem Mathias Alencastro, 
em artigo para a “Folha de S.Paulo” publicado 
em 12 de setembro de 2022, que Jair Bolsonaro 
é de extrema- direita. O Líder Notícias tratou do 
assunto em 09 de setembro deste ano (2022) e 
mostrava o perigo dos governos autoritários.
 Voltemos ao tema: o princípio da de-
mocracia militante destina-se, pois, a amarrar 
um procedimento de normatização legítima do 
direito. Significa, portanto, que somente podem 
pretender ter validade legítima leis juridica-
mente capazes de ter o assentimento de todos os 
parceiros de direito em um processo de normati-
zação discursiva.
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se, no caso de participação remo-
ta, acontecerem falhas técnicas ou 
circunstâncias que impeçam a ma-
nifestação do voto na ordem defi-
nida em sorteio, será considerado 
como abstenção.
 Conforme determina o 
Regimento Interno, serão consi-
derados candidatos aos cargos de 
presidente, vice-presidente e se-
cretário da Mesa Diretora os verea-
dores que manifestaram interesse 
no prazo de até 48 horas antes do 
início da sessão de eleição. O regis-
tro das candidaturas é individual e 
por cargo e a votação será nominal.
 É permitida a reeleição 
do vereador, como membro da 
Mesa Diretora, para cargo diferen-
te daquele que estiver exercendo. 
Neste caso, poderá haver troca dos 

(Crea- MG), vai percorrer cerca de 
120 obras e empresas na cidade. 
O objetivo da blitz, que conta com 
grande número de fiscais vindos 
de outras regiões, é potencializar a 
fiscalização de rotina, promoven-
do a segurança da sociedade e dos 
contratantes.
 O inspetor-chefe do Cre-
a-MG em Ponte Nova, engenheiro 
civil Alessandro Fontes Borges, 

 O presidente da Câmara 
de Ponte Nova, vereador Antônio 
Carlos Pracatá (MDB), assinou por-
taria no dia que marca para o dia 
30 de novembro de 2022, às 18 
horas, a realização da reunião de 
eleição dos membros da Mesa Di-
retora para o biênio 2023/2024, na 
sede da Câmara, localizada no CDI. 
Segundo informações de bastido-
res, o candidato cotado para assu-
mir a presidência é o vereador da 
Rede Sustentabilidade, Zé Roberto 
Júnior, atual secretário do Legisla-
tivo ponte-novense.
 A portaria orienta que 
não havendo regulamento próprio, 
será admitida a participação de 
vereadores por videoconferência, 
desde que se garanta obter, por voz 
e vídeo, a manifestação de voto. E 

 Uma força-tarefa para fis-
calizar a atuação profissional nas 
áreas de engenharia, agronomia e 
geociências está sendo realizada 
em Ponte Nova, desde segunda-
-feira passada, 21 de novembro 
e só termina no final da tarde de 
hoje, 25 de novembro de 2022.
 A blitz, promovida pelo 
Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia de Minas Gerais 

atuais dirigentes, pois o G7 Ponte 
Nova, vereadores considerados de 
oposição ou independentes, sob a 
liderança de Guto Malta (PT), são 
a maioria: Suellen Fisioterapeuta e 
Wagner Gomides, ambos do PV; Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB); Sérgio 
Ferrugem (Republicanos); Antônio 
Carlos Pracatá (MDB) e Zé Roberto 
Júnior (Rede).
 Para que a eleição acon-
teça é necessária a presença da 
maioria absoluta dos membros da 
Câmara, no total 07 (sete) vereado-
res. Se houver empate, será realiza-
da uma 2ª votação com os 02 (dois) 
candidatos mais votados de cada 
cargo e, se persistir o empate, será 
considerado vencedor o candidato 
mais idoso.

ressalta que a atividade de enge-
nharia, desempenhada pelas em-
presas e pelos profissionais, con-
tribui com o desenvolvimento da 
região. “Já o Crea-MG, por meio da 
fiscalização, proporciona um am-
biente seguro, tanto para os pro-
fissionais quanto para a sociedade, 
ao impedir a atuação de pessoas 
inabilitadas à frente dos serviços 
técnicos”, assinala Alessandro.
 Durante a ação, os fiscais 
exigem a participação efetiva e de-
clarada de profissionais habilita-
dos e empresas regulares à frente 
de serviços de engenharia, agrono-
mia e geociências. O gerente da Di-
visão de Fiscalização, engenheiro 
eletricista Nicolau Neder, explica 
que o profissional deve ter atribui-
ção para exercer a atividade e deve 
emitir a Anotação de Responsabili-
dade Técnica (ART).
 Já a empresa deve ser 
registrada no Crea-MG e possuir 
quadro técnico compatível com as 
suas atividades.

Câmara de Ponte Nova elege novo 
presidente no próximo dia 30 de novembro

CREA-MG promove fiscalização em 120 obras
em Ponte Nova desde o dia 21 de novembro

PM registra B.O e apura 
divulgação de boletim apócrifo 

que ataca servidores municipais

Inspetor-chefe do CREA-MG em Ponte Nova, Alessandro Fontes Borges, e o presidente do Sinduscon e dire-
tor da construtora G3, engenheiro civil Renato Pereira dos Santos

 Entrou em vigor desde o 
dia 07 de novembro a Lei Munici-
pal nº 4.623/2002 que permite o 
parcelamento de crédito tributário 
e não tributário. Com a nova lei, os 
contribuintes que desejarem qui-
tar suas dívidas (IPTU e ISSQN) 
deverão pagar à vista, com 100% 
de desconto da multa e dos juros 
devidos, ou em até 06 (seis) par-
celas mensais e sucessivas, com 
desconto de 50% da multa e dos 
juros. Há também opções de par-
celamento menores com descon-

 Um boletim apócrifo, prega-
dos em várias partes de Ponte Nova, 
e espalhados por grupos de Whatt-
sApp, com ataques à honra e à moral 
de servidores municipais, incluindo o 
Prefeito e a vice- prefeita, virou caso 
de polícia. Um dos citados, de nome 
Ricardo, acionou a Polícia Militar na 
manhã de 23 de novembro. O assunto 
será enviado para a investigação da 
Polícia Civil.
 O assunto mexeu com a co-
munidade ponte-novense pois, sem 
provas, o autor, que ninguém sabe 
quem é, ainda, fala que aconteceu 
houve traições, prática de sexo em re-

tos de 90% a 70% das multas e 
juros.
 Os descontos serão, ex-
clusivamente, sobre as multas dos 
juros e moratórios, mantendo o 
valor integral do crédito atualiza-
do. Os benefícios da nova lei são 
apenas para as dívidas criadas até 
31 de dezembro de 2021. Para ter 
direito ao benefício, o contribuin-
te deverá protocolar requerimento
junto à Secretaria Municipal de 
Fazenda até o dia 29 de dezembro 
de 2022.

partições públicas e critica capacidade 
de trabalho de determinada servido-
ra. A ação de espalhar notícias falsas 
(fake news) pela internet é enquadra-
da em Lei de Crimes Cibernéticos.
 O crime cibernético é uma 
atividade criminosa que tem como 
alvo ou faz uso de um computador, 
uma rede de computadores ou um 
dispositivo conectado em rede. Não 
todos, mas a maioria dos crimes ci-
bernéticos é cometida por cibercrimi-
nosos ou hackers que querem ganhar 
dinheiro. No caso, os motivos do autor 
da publicação em Ponte Nova são pes-
soais ou políticos.

IPTU: contribuintes de Ponte Nova podem 
ter desconto de até 100% em juros e multas

O nome mais cotado é o do vereador Zé Roberto Júnior (Rede), que pertence ao G7 Ponte Nova

O contribuinte de IPTU em atraso pode pleitear desconto de 100% de juros e multa: basta procurar a a 
sede da Prefeitura de Ponte Nova, no Centro HistóricoZé Roberto Júnior (Rede) pode ser o novo presidente da Câmara de Ponte Nova

Depois quase 02 (dois) anos a frente do Legislativo ponte-novense, vereador 
Antônio Carlos Pracatá, passa o bastão a partir de 1º de janeiro de 2023

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
TOMADA DE PREÇOS Nº 014/2022

Extrato de Abertura de Licitação. O Município de Abre Campo 
torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, nº 10.520/2002, a 
realização da Licitação, modalidade Tomada de Preços nº 014/2022. 
Objeto: Troca de Pavimentação (de Paralelepípedo para Bloquete 
Sextavado) em ruas do centro. Abertura: 13/12/2022, às 14h30min, 
Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 053/2022

Extrato de Abertura de Licitação. O Município de Abre Campo 
torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, nº 10.520/2002, a 
realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 053/2022. 
Objeto: Contratação de Educador Físico e Estagiário - Programa 
Geração Esporte. Abertura: 08/12/2022, às 09h00min, Sala de 
Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.



 Feliz aniversário para influenciadora digi-
tal que vai soprar as velinhas neste sábado, 26 de 
novembro. Desejamos muita saúde, felicidades e 
muito sucesso. Parabéns, Jéssica!

 O prefeito de Teixeiras, Nivaldo Rita, ao 
lado da equipe da Emater-MG entregando a pre-
miação ao produtor Guilherme Fontes, vencedor 
do 1º Concurso de Qualidade do Café de Teixeiras. 
Evento maravilhoso que reuniu 36 produtores que 
apresentaram o melhor do café produzido no mu-
nicípio. Parabéns aos produtores, organizadores e 
aos demais envolvidos. Sucesso!

Jéssica Rosália

Concurso Municipal de Qualidade do Café

@leticiaschiavo – Vem Hexa!

@milenagranato – Xoxo! @felipevieiralegalize – Futebol ao lado 
dessas feras!

@liviatitobemjamim – Living!
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No clima da Copa do Mundo

 A edição do 
Isso é Podcast desta 
semana foi superes-
pecial. Toninho e 
Babi Lessa conver-
saram com o empre-
sário e chef de cozi-
nha, Caio Corcini. 
Falaram tudo sobre 
a estreia do Brasil 
na Copa Mundo. Vai 
lá no canal do You 
Tube do “Isso é Pod-
cast” para você cur-
tir de montão!
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Cidadã usa espaço na Câmara de Vereadores 
de Ponte Nova para questionar obras

Tereza Cristina de Freitas Moreira esteva na Palavra Livre da Câmara em 10/11

Tereza Cristina de Freitas Moreira esteva na Palavra Livre da Câmara em 10/11

 As condições das vias de 
Ponte Nova foram criticadas pela 
cidadã Tereza Cristina de Freitas 
Moreira, que participou da Tribu-
na Livre da reunião da câmara de 
Vereadores na semana passada. 
Ela também desaprovou o que 
considera ser falta de planeja-
mento das obras de recapeamen-
to no município.
 Tereza Cristina relatou 
que devido às condições das vias, 
quase se envolveu em 02 (dois) 
acidentes. Ela citou a situação 
da via entre os bairros Santo An-
tônio e Rasa para ilustrar o que 
considerou ser corriqueiro no 
município. Ela disse que o Poder 
Executivo começa uma obra e 
não consegue finalizar.
 A participante contou 
que se reuniu com o secretário 
municipal de Obras, Luiz Henri-
que Borges, para buscar esclare-
cimentos sobre as intervenções 

 O vice-presidente da Câ-
mara de Ponte Nova, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), protes-
tou contra informações que ele 
considera falsas, divulgadas pela 
Prefeitura, sobre o arquivamento 
de denúncias feitas pela Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
(CPI) que apurou possíveis irre-
gularidades no enfrentamento 
à pandemia do coronavírus em 
Ponte Nova. A manifestação ocor-
reu no dia 16 de novembro.
 Veja o que disse o vere-
ador: "as autoridades da Prefei-
tura têm o costume de divulgar 
informações distorcidas com o 
fim de confundir a população, 
mas agora eles passaram dos li-
mites". Para ele, a nota oficial da 
Prefeitura, publicada no portal 
da Prefeitura é totalmente falsa, 
inclusive envolvendo o nome do 
Ministério Público.
 Para exemplificar, Dr. 
Wellerson apresentou em plená-
rio um paralelo entre a nota ofi-
cial publicada pela Prefeitura e a 

na via entre os 02 (dois) bairros. 
Ela também lembrou que faz o 
uso do estacionamento rotativo 
no município e questionou sobre 
a aplicação dos recursos pagos 
pelos usuários do sistema.

manifestação do Ministério Pú-
blico do Estado de Minas Gerais 
(MPMG).
 Está escrito no documen-
to do MPMG: “Esta Curadoria en-
caminhou cópias integrais deste 
expediente à 4ª Promotoria de 
Justiça desta Comarca (Curado-
ria do Patrimônio Público) e à 
2ª Promotoria de Justiça Crimi-

 Tereza Cristina disse 
que paga para o espaço que o seu 
automóvel ocupa, mas em Pon-
te Nova nas ruas esburacadas o 
pneu do carro fura e empena as 
rodas de quase todos os veículos.

nal para fins de conhecimento 
e adoção das providências que 
porventura se revelarem perti-
nentes dentro de seus respecti-
vos âmbitos de atribuições”.
 Explicação da assesso-
ria de Comunicação da Prefei-
tura de Ponte Nova – “A nota 
publicada não é falsa, pois rela-
tamos que o Promotor de Justiça, 
Dr. Sérgio de Castro Moreira dos 
Santos, da Curadoria de Saú-
de, confirmou o arquivamento 
das questões da CPI COVID-19 
inerentes à seara da saúde com 
ações efetivas do Poder Execu-
tivo no combate à pandemia do 
coronavírus no município e ar-
quivou também o Procedimen-
to Administrativa (PA) no Asilo 
Municipal, aberto depois de 
manifestação espontânea da se-
cretaria de Assistência Social in-
formando todos os passos para 
proteger os idosos da Instituição 
de Longa Permanência de Ido-
sos (ILPI)”, afirma a secretária 
Fernanda Ribeiro.

Comandante da Agência Nacional da Guarda 
Mirim pede apoio para atividades em Ponte Nova

Vereador discorda de informações 
sobre o arquivamento da CPI COVID-19

 A Câmara de Ponte Nova 
aprovou projeto de lei que torna 
obrigatório o fornecimento de 
treinamento de primeiros socor-
ros em órgãos públicos de Ponte 
Nova. O Legislativo agora aguarda 
a sanção do prefeito para entrar 
em vigor após 60 dias. O texto, 
de autoria do vereador Emerson 
Carvalho, foi aprovado pelos par-
lamentares na reunião plenária de 
27 de outubro.
 Ao apresentar o proje-
to de lei, o vereador explicou, na 
exposição de motivos, que a todo 
instante todas as pessoas podem 
estar correndo o risco de eventu-
al acidente, por isso é importante 
que, não apenas as escolas, públi-
cas e privadas, como também a 
Câmara, o Departamento Munici-
pal de Água, Esgoto e Saneamento 

 No dia 16 de novembro, o 
comandante da Agência Nacional 
da Guarda Mirim, Valdir Carvalho 
da Silva, utilizou espaço cedido pela 
Câmara de Ponte Nova para falar 
sobre o “Programa Jovem Aprendiz 
Militar”. Ele explicou que a Agên-
cia Nacional é uma organização do 
Terceiro Setor que desenvolve um 
trabalho em parceria com a Associa-
ção Feminina de Assistência Social 
da Polícia Militar (AFAS), o Corpo de 
Bombeiros, Polícia Militar e o Servi-
ço de Atendimento Móvel de Urgên-

(DMAES) e demais órgãos, como 
o Asilo Municipal, a Casa Lar e a 
Casa Abrigo devem receber trei-
namento de primeiros socorros. 
Além disso, devem possuir uma 
equipe própria capacitada, apta a 
fornecer atendimento inicial a ví-
tima até que o atendimento profis-
sional possa ser dado.
 De acordo com projeto, 
os treinamentos deverão ser cus-
teados pelas respectivas entida-
des e órgãos municipais, assim 
como pelos próprios estabeleci-
mentos privados e ocorrer a cada 
02 (dois) anos, com os integrantes 
do quadro de pessoal, que engloba 
todos os servidores, funcionários, 
colaboradores, independente-
mente da natureza do vínculo, que 
laborem no estabelecimento, com 
ou sem remuneração.

cia (SAMU), com crianças a partir de 
seis anos, até adultos de 29 anos.
 Ele esclareceu que o foco do 
trabalho desenvolvido é em adoles-
centes e crianças que têm problemas 
no relacionamento familiar ou com 
a comunidade e podem se transfor-
mar alvos de aliciadores. Além disso, 
ele explicou que o Programa Jovem 
Aprendiz Militar é composto por 
vários movimentos, como Guarda 
Mirim, Escoteiros, Desbravadores e 
outros tipos de coletivos.

Projeto do vereador Emerson Carvalho 
obriga órgãos públicos a ter 

treinamento de primeiros socorros

Treinamento de primeiros socorros será obrigatórias nas repartições públicas de Ponte Nova

Comandante Valdir Carvalho Da Silva na Tribuna Livre da Câmara de Ponte Nova
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Hospital Arnaldo Gavazza Filho recebe prêmio 
por revelantes serviços de combate ao AVC

 O Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG) foi contemplado com a 
certificação da Boehringer Ingelheim, 
por meio da Iniciativa Angels, que é 
referência mundial no tratamento de 
AVC (Acidente Vascular Cerebral) com 
trombolítico. O HAG fez jus à certifi-
cação devido aos relevantes serviços 
prestados na área.
 Ao longo dos últimos meses, 
o HAG envidou esforços para cons-
cientizar a população através de uma 
massificada campanha on-line e pre-
sencial com conteúdos interativos, 
dicas de especialistas para prevenção 
contra o AVC. em 2022, o AVC voltou a 
ser a 1ª causa de morte no Brasil. De
janeiro a setembro, o AVC causou a 

 No dia 17 de novembro, em 
que é celebrado o “Dia Mundial da 
Prematuridade”, a UTI Neonatal 
(UTIN do Hospital Nossa Senhora das 
Dores (HNSD) realizou evento para 
marcar a data, “Participaram pais e 
mães de crianças que já passaram 
pela UTIN do HNSD e hoje estão bem, 
crescendo fortes e saudáveis com a 
família. Colaboradores do setor tam-
bém estavam presentes”, diz nota da 
assessoria de Comunicação do HNSD.

 Na semana mundial de cons-
cientização (18 a 24/11/2022) sobre an-
timicrobianos, um movimento que visa 
estimular o uso racional de antibióticos 
acontece no Paraná. O uso desenfreado 
de antibióticos é uma questão médi-
ca não resolvida que se agravou com a 
chegada da pandemia do coronavírus. 
Estima-se que os casos de bactérias re-
sistentes triplicaram na pandemia e 
programas para redução de infecções se 
fazem cada vez mais necessários.
 Os casos registrados de bacté-
rias resistentes a antibióticos saltaram 
de um pouco mais de 1.000 para 3,7 mil 
entre 2019 e 2021. Para ajudar a reverter 
este cenário, o Hospital Angelina Caron 
(HAC), no Paraná, referência em aten-
dimentos de alta complexidade no país, 

morte de 80.149 pessoas. “Por isso, 
precisamos saber agir. O tempo é 
precioso para salvar vidas e redu-
zir as limitações após um AVC”, diz 
nota da assessoria de Comunicação do 
HAG.
 Ao identificar qualquer sinal 
do AVC, busque ajuda de profissio-
nais. Ligue, imediatamente, para o 
192. O Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU Regional) fun-
ciona 24 horas por dia e a ligação de 
emergência é gratuita. Acesse o link: 
combatendooavc.com.br/ para saber 
mais sobre a campanha e confira to-
dos os conteúdos disponíveis no perfil 
do HAG.

 O público assistiu a uma pa-
lestra de Karen Chaves, fisioterapeuta 
com especialização em neurofuncio-
nal aplicada à criança e ao adolescen-
te. Ela falou sobre a continuidade do 
cuidado ao prematuro de risco após 
a alta hospitalar e também abordou a 
intervenção precoce na área da Fisio-
terapia. Também foi servido um café 
da manhã e o HNSD foi decorado com 
balões e enfeites roxos, que é a cor 
que representa a prematuridade.

e a BD uma das maiores empresas de 
tecnologia médica do mundo, se uniram 
numa iniciativa para promover o uso ra-
cional de antibióticos e reduzir infecções 
no ambiente hospitalar, que inclusive 
podem levar a óbito.
 A Semana Mundial de Cons-
cientização sobre o uso de antimicro-
bianos é promovida todos os anos pela 
Organização Mundial de Saúde (OMS) e 
tem como objetivo melhorar a conscien-
tização e incentivar as melhores práticas 
entre os cidadãos, as partes interessadas 
da “Saúde Única”, que é integração en-
tre a saúde humana, a saúde animal, o 
ambiente e a adoção de políticas públi-
cas efetivas para prevenção e controle 
de doenças trabalhando nos níveis local, 
regional, nacional e mundial.

Universidade Federal de Viçosa obriga uso 
de máscaras em salas de aula e laboratórios

UTI Neonatal do HNSD 
realiza evento no Dia 

Mundial da Prematuridade

Semana mundial de conscientização 
sobre antimicrobianos

 A Universidade Federal de 
Viçosa (UFV) divulgou na tarde de 
ontem, dia 17 de novembro, uma re-
comendação para o retorno do uso de 
máscaras em ambientes fechados. A 
medida é válida para os campi Viço-
sa, Florestal e Rio Paranaíba e inclui o 
reforço de outras medidas de biosse-
gurança. A instituição justificou a re-
comendação pelo aumento do núme-
ro de pessoas com sintomas gripais, 
assim como de casos confirmados da 
COVID-19 no Brasil.
 A orientação é da Comissão 
de Biossegurança e Controle de Infec-
ção no Serviço de Saúde da UFV. De 
acordo com a recomendação, as más-
caras devem ser usadas nas salas de 
aula e laboratórios, além de outros se-
tores acadêmicos e administrativos. A 
ação se aplica a todas as atividades de 

ensino, pesquisa e extensão e eventos 
realizados pela instituição. Já em am-
bientes abertos, o uso é recomendado 
apenas em situações de aglomeração. 
Caso apresente sintomas gripais, o 
uso é recomendado independente-
mente do ambiente.
 Em Ponte Nova não existe, 
ainda, nenhuma recomendação. Se-
gundo dados da secretaria municipal 
de Saúde houve testagem positiva 
para idosos do Asilo Municipal, mas 
com sintomas leves, uma vez que 
todas as etapas de vacina foram rea-
lizadas nos internados daquela Ins-
tituição de Longa Permanência para 
Idosos. Na comunidade em geral de 
Ponte Nova são contabilizados cerca 
de 20 contaminados, mas sem inter-
nação em leitos hospitalares.

Dia Mundial do AVC transcorre no dia 28 de outubro, definido pela OMS

Uso de máscara voltou a ser obrigatório nas dependências da UFV
Gessyane Viana, enfermeira do pronto-socorro; neurologista Dra. Lívia Filgueiras; Lucimar Regina (Superintendente-execu-
tiva) e Andrea Giordano (Iniciativa Angels)
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Abre Campo sai na frente: 1º município 
a mapear seu trecho da Rota Imperial

Ponte Nova também faz parte da Rota Imperial e está mapeando desde 
a Fazenda Quebra Canoas até ao Povoado Cedro, que liga a Barra Longa

 Abre Campo, município 
que fica às margens da BR-262 e a 
64 quilômetros de Ponte Nova, com 
acesso inicial pela Rodovia MG 329, 
se tornou o primeiro município 
mineiro a ter seu trecho da Rota 
Imperial sinalizado. Um passeio 
ciclístico realizado no dia 06 de 
novembro marcou o lançamento da 
sinalização. Dentro dos limites do 
município são aproximadamente 
18 quilômetros que, agora sinaliza-
dos, proporcionam mais segurança 
ao deslocamento do viajante, que 
poderão desfrutar de espaços ecoló-
gicos como nichos florestais, cacho-
eiras e rica fauna rural.
 No circuito Montanhas e 
Fé, a Rota Imperial passa por Ponte 
Nova, Barra Longa, Oratórios, Je-

 É fundamental para a resi-
liência da agricultura tropical que 
a produção de alimentos ocorra de 
maneira sustentável de modo a não 
comprometer a biodiversidade na-
tural e os ecossistemas. Esse tema 
foi escolhido devido à reconhecida 
experiência e competência da UFV 
na produção científica e formação 

mento de outros segmentos turísti-
cos pelo percurso e seu entorno.
 Um dia antes, 05 de no-
vembro, no centro do Povoado de 
Cachoeira do Livramento (histori-
camente conhecido como Cachoeira 
Torta), exatamente no percurso da 
Rota Imperial, foram inauguradas 
as obras de revitalização da Praça 
Nossa Senhora do Livramento e um 
banheiro público para atendimen-
to da comunidade e dos visitantes. 
Também no local, foi instalada 
uma placa em aço inoxidável com o 
mapa completo da Rota Imperial. A 
prefeitura municipal de Abre Cam-
po trabalha para preparar o povoa-
do para ser um ponto de apoio aos 
viajantes pela Rota Imperial.

um compartimento hidrográfico de 
grande importância na conservação 
da biodiversidade, recursos hídri-
cos e genéticos.
 Sua localização estratégica 
no coração do Bioma Mata Atlânti-
ca, tradição e sua vocação em pes-
quisa de ponta são atrativos para 
grupos de colaboradores interna-
cionais para o estudo de biodiversi-
dade aplicados à agricultura tropi-
cal sustentável e na preservação do 
meio ambiente.
 Ao todo 10 programas de 
pós-graduação todos com conceito 
5, 6 ou 7 darão suporte para as ati-
vidades relacionadas a este tema. A 
consolidação da internacionaliza-
ção das pesquisas e dos programas 
de pós-graduação para o estudo da 
biodiversidade é fundamental para 
a visibilidade internacional da UFV 
e para aumentar a capacidade de 
captação de recursos para pesquisa. 
Além disto a internacionalização é 
fundamental para manter o nível 
de excelência desses programas de 
pós-graduação.

queri, Abre Campo e Matipó. Origi-
nalmente denominada Estrada São 
Pedro de Alcântara, a Rota Imperial 
é uma estrada real aberta entre os 
anos de 1814 e 1816, por ordem do 
Rei D. João VI, ligando Ouro Preto, 
em Minas Gerais, a Vitória, no Espí-
rito Santo.
 Participaram das soleni-
dades em Abre Campo, o Prefeito 
Vitor Henrique, os secretários de 
Cultura, Turismo, Esporte e Lazer e 
de Governo. Marcus Vinícius e Már-
cio Victor, além do presidente do 
Circuito Turístico Montanhas e Fé, 
Marcos Júnior. Além de orientar os 
visitantes pelo percurso, o secretá-
rio de Cultura, Turismo, Esporte e 
Lazer acredita que a sinalização vai
fomentar também o desenvolvi-

de recursos humanos em biodiver-
sidade e meio ambiente.
 Além disto a UFV tem 
como um dos seus pontos fortes ser 
a maior e mais antiga instituição de
ensino, pesquisa e extensão tendo 
sua sede inserida no Bioma Mata 
Atlântica e localizado na Bacia dos 
rios Piranga e Doce. Estas bacias são 

Exemplares de árvores que correm risco de extinção são resgatados em Brumadinho por cientistas da UFV (Crédito: 
Divulgação da Vale/Brumadinho)

Placa identifica local por onde a Rota Imperial passava por Abre Campo
O Distrito Felipe dos Santos em Barra Longa é a ligação da Rota Imperial com o Povo-
ado Cedro (Ponte Nova). A rota imperial passa também em Quebra Canoas,

Energy tech de energia solar vai 
compensar 100 kg de emissão 
de carbono por novas adesões

 Em vez da famosa Bla-
ck Friday, há empresas que cele-
bram, nesta sexta-feira, 25 de no-
vembro a GREEN FRIDAY. A ideia 
é transformar a data, marcada por 
descontos em produtos e serviços, 
em ações sustentáveis para bene-
ficiar o consumidor e o planeta.
 Reverde, energy tech de 
energia solar, vai compensar 100 
kg de emissão de CO₂ com créditos 
de carbono adicionais para cada 
cliente que aderir à plataforma, 
além de fornecer 15% de descon-
to na conta de luz, sem fidelida-
de. A promoção vale para novos 
cadastros no dia 25 de novembro. 
Esses 100 kg que serão compen-
sados com créditos de carbono da 
Floresta Amazônica equivalem a 
crescer 10 árvores por um ano.
 A Reverde promove par-

cerias com usinas de produção de 
energia renovável, incentivando o 
consumo de energia limpa e tra-
zendo descontos na conta de luz 
para os clientes. Ela beneficia, até 
mesmo, moradores de apartamen-
to, que têm pouco espaço disponí-
vel, já que não há necessidade de 
fazer altos investimentos em pla-
cas fotovoltaicas.
 De forma simples e intui-
tiva, os interessados podem aderir 
pela plataforma da GREENTECH 
ou por WhatsApp, e em menos de 
05 (cinco) minutos, sem custos. 
Basta entrar no site, colocar o en-
dereço e verificar se o serviço está 
disponível na região escolhida. 
Depois de aderir, o consumidor 
vai escolher como pagar a conta 
de energia, já que a transação pas-
sa a ser feita por meio da Reverde.

UFV prepara pessoas para produção de alimentos 
com sustentabilidade e resgate da flora e fauna

GREEN FRIDAY



EUA aprovam primeiro remédio que retarda o 
começo do diabetes tipo 1, em adultos e crianças
 Nos Estados Unidos, 
a agência federal Food and 
Drug Administration (FDA), 
órgão equivalente à Anvisa 
(Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária) brasileira, 
autorizou, no último dia 17 
de novembro, o primeiro 
medicamento para retar-
dar a evolução do diabetes 
tipo 1. A medicação Tzield 
poderá ser usada em crian-
ças com 8 anos ou mais e 
em adultos, desde que a 
doença tenha sido diagnos-
ticada precocemente (sem 
sintomas).
 O remédio que atra-
sa a evolução do diabetes 
tipo 1 é um tipo de anti-

 "O Tzield pode desa-
tivar as células imunes que 
atacam as produtoras de 
insulina (a causa da doen-
ça), enquanto aumenta a 
proporção de células que 
ajudam a moderar a res-
posta imune, evitando a 
destruição de mais células 
produtoras de insulina" ex-
plica a FDA sobre o mecanis-
mo de atuação do anticorpo 
monoclonal.
 Nos ensaios clínicos, 
a medicação atrasou a pro-
gressão para diabetes tipo 1 
em pouco mais de 02 (dois) 
anos. No entanto, os bene-
fícios do medicamento se 
prolongaram por mais tem-
po em alguns pacientes. No 
momento, ainda não se sabe 

dição no organismo, já que, 
neste momento, os pacien-

corpo monoclonal produ-
zido pelas farmacêuticas 
ProventionBio e Sanofi. No 
mercado, a fórmula, que é 
administrada por infusão 
intravenosa, recebe o nome 
de Tzield (teplizumab-m-
zwv).
 "O potencial do 
medicamento em atrasar 
o diagnóstico clínico de 
diabetes tipo 1 podepro-
porcionar aos pacientes 
entre meses a anos sem o 
fardo da doença", afirma 
John Sharretts, do Centro 
de Avaliação e Pesquisa de 
Medicamentos da FDA, em 
comunicado.

o porquê.
 Entre os efeitos cola-
terais da medicação obser-
vados durante os estudos 
clínicos, a FDA destaca os 
três mais comuns: queda 
na concentração de alguns 
tipos de glóbulos brancos; 
erupção cutânea; dor de ca-
beça.
 Por enquanto, a agên-
cia de saúde dos EUA so-
mente autorizou o uso do 
anticorpo monoclonal para 
pacientes nos estágios ini-
ciais do diabetes tipo 1 em 
adultos (no máximo no está-
gio 3) e em crianças a partir 
dos 8 anos (estágio 2).
 O estágio do diabe-
tes pode ser confirmado por 
exames de sangue que me 
dem biomarcadores da con-

tes ainda não apresentam 
sintomas e sinais da doença.

COMO FUNCIONA O TZIELD?

Sexta-feira, 25 de novembro de 2022

Estados Unidos aprovam primeiro medicamento para retardar progressão de diabetes tipo 1 (Foto: Pexels)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Esqueça a derrota da 
Argentina ou Renata Silveira, 
a 1ª mulher a narrar jogo de 
Copa do Mundo, em TV aber-
ta (Dinamarca x Tunísia), na 
Globo. Esqueça que a Holan-
da sofreu para ganhar do Se-
negal. Na internet, o que mais 
se comentou foi a respeito do 
visual da atriz Deborah Secco 
na estreia como comentarista 
do “Tá na Copa”, do canal 
SporTV.
 “Maldita sensuali-

dade! Quem a ataca talvez 
preferisse vê-la vestindo 
uma burca, traje compatível 
com o conservadorismo ca-
tari e a hipocrisia de certos 
brasileiros reacionários”, 
solta o verbo Jeff Benício do 
Canal UOL de notícias.
 Ao vê-la com calça de 
cintura baixa, camisa do uni-
forme dos jornalistas custo-
mizada como cropped e cal-
cinha à mostra, os donos de 
mentes retrógradas e olhos 

Criticaram o look sexy de Deborah Secco comentarista 
da Copa do Mundo: passaram vexame!

invejosos correram para pos-
tar críticas e deboches. Ah, 
o prazer sádico de julgar, 
condenar e “cancelar” uma 
celebridade! Do Catar, país 
que proíbe os LGBT+ de agir 
conforme sua natureza (sexo 
entre pessoas do mesmo sexo 
é crime passível de até 07 
(sete) anos de prisão): pou-
cos comentários. Mas o que 
importa mesmo é a calcinha 
cavada da Deborah Secco!



Roda de Capoeira com diversos mestres do 
Brasil e do Mundo encerram as atividades
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 Terminou na manhã de 
20 de novembro, Dia da Cons-
ciência Negra, dia dedicado a 
Zumbi dos Palmares (dia da sua 
morte em 1695), com uma roda 
de (*) Capoeira no interior do 
jardim da Praça Cid Martins So-
ares, em Palmeiras. No mesmo 
dia, Leandro Senzala contou com 
a participação de vários mestres 
da arte marcial, que vieram de 
várias partes do Brasil e do mun-
do.
 A atividade do dia 20 de 
novembro, que teve momentos 
de luta e cantoria, fez parte da 8ª 
Festa da Cultura Negra promovi-
da pela Associação Desportiva, 
Cultural e Artística de  Capoeira e 
Cidadania Integrada (ADCACCI), 

com patrocínio da Bartofil Dis-
tribuidora, via Lei de Incentivo à 
Cultura. As ações iniciais, em 17 
de novembro, foram nas depen-
dências do Instituto Montessori.
 Um dia antes, 16 de 
novembro, no estacionamento 
da Câmara Municipal, Leandro 
Senzala apresentou 02 (duas) 
danças da raça negra: Maculelê 
e Capoeira. Antes, o Cesec Vera 
Parentoni também comemorou 
a data com exposição de fotos de 
seus alunos de Ponte Nova e da 
região.
 A Capoeira é uma arte 
marcial com quase 05 (cinco) 
séculos, desenvolvida no Brasil, 
por escravos oriundos de África, 
inicialmente como técnica de 

defesa. Baseada em tradicionais 
danças e rituais africanos, estes 
escravos praticavam Capoeira 
nos intervalos do trabalho, trei-
nando o corpo e a mente para 
situações de combate.
 Devido à proibição de 
qualquer tipo de arte marcial pe-
los seus donos, a capoeira conti-
nuou, mas encoberta como uma 
"inocente" dança recreativa. 
Mais tarde, no século 17, alguns 
escravos fugitivos formaram qui-
lombos (territórios escondidos 
e governados por escravos), na 
qual a arte capoeirista foi aper-
feiçoada, como foi o caso do Qui-
lombo de Palmares, comandado 
pelo lendário Rei Zumbi e sua 
esposa a Rainha Dandara.

Organização da 8ª Festa da Cultura Afro-brasileira foi da Associação 
Desportiva, Cultural e Artística de Capoeira e Cidadania Integrada

Arthur Vinih empolgou os presentes (Foto: Costa Melo)

Concentração sob a coordenação do contramestre Leandro Senzala, em 19 de 
novembro

O espetáculo da luta Maculelê pelas lentes de Costa Melo

O fotógrafo e artista Costa Melo registrou a graduação da corda na Capoeira

 Tudo está em movi-
mento: a Terra, o Sol, todos 
os seres vivos… Estamos em 
constante estado de imper-
manência. Mudamos de há-
bitos, gostos, modificamos 
atitudes e o que desejamos 
hoje nem sempre será dese-
jado amanhã.
 Isso acontece por-
que estamos em perma-
nente transformação, o que 
é maravilhoso, pois essas 
transformações tornam 
possíveis nosso crescimen-
to emocional, intelectual 
e moral. Aprendemos com 
o tempo a permitir que as 
mudanças aconteçam sem 
peso, cobrança ou medo.  
Quanto menos rigidez de 
pensamento, mais fácil será 
o processo.
 Caminhar sobre a 
Terra requer de nós flexibili-
dade; é preciso deixar a vida 
fluir como um rio que per-
corre seu caminho desvian-
do dos obstáculos sem criar 
conflitos, como a água que 
contorna as dificuldades, se-
gue em frente e chega ao seu 
destino.
 De nada adianta 
lutar contra a força da na-
tureza, e nem endurecer o 
pensamento e se fechar, as 
crenças limitantes paralisam 
a imaginação e restringem a 
felicidade ao campo da su-
perficialidade.
 A rigidez da consci-
ência acaba por nos adoecer 
fisicamente. Segundo a me-
tafísica (Meta = além da físi-
ca e Física = matéria) o corpo 
reflete o padrão energético 
mental e emocional, bloque-
ando o fluxo e promovendo o 

desiquilíbrio.
 Um exemplo são nos-
sas articulações; elas simbo-
lizam a gratidão e facilidade 
de lidar com as mudanças. A 
artrite representa um cora-
ção crítico e ressentido, a ar-
trose é a dificuldade de ceder 
e abrir mão do próprio ponto 
de vista.
 Seja impermanente, 
busque mudanças todos os 
dias. A vida é feita de peque-
nos instantes, horas felizes, 
hora difíceis, mas todos eles 
trazem ensinamentos – e se 
soubermos olhar para estes 
com sabedoria, construire-
mos uma realidade muito 
melhor e coerente.
 Seja flexível! Articu-
le-se com amor e sabedoria, 
movimente-se com o fluxo 
da vida!
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

Impermanência

(*) Dalessandra Delvaux

SEMANA DA CONSCIÊNCIA NEGRA

Para ativistas, racismo inviabiliza Dia da Consciência "Humana”. Falta 
de letratamento racial e minimização da vulnerabilidade social da popu-
lação negra costumam gerar críticas infundadas ao dia 20 de novembro.
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Corporação Musical Santíssima Trindade 
entra em concerto na cidade de Itabirito

anos da Corporação Musical San-
tíssima Trindade que iniciou suas 
atividades em 14/10/1979. Um so-
nho que virou verdade. A direção 
da Banda aproveitou para realizar 
homenagens e agradecimentos a 
colaboradores.

 Depois de passar por Le-
opoldina no último domingo, dia 
20 de novembro, a Corporação 
Musical Santíssima Trindade es-
tará se apresentando em Itabirito 
no domingo próximo, dia 27 de 
novembro, a partir de 10 horas, 
no mo estacionamento do Parque 
Ecológico. Segundo o presiden-
te da Santíssima Trindade, João 
Mattos, o projeto patrocinado pela 
Bartofil Distribuidora, via Lei de 
Incentivo à Cultura (Lei Rouanet) 
visa levar a cultura musical de 
banda para diversas cidades de 
MG.
 O “Projeto Acordes Har-
monizado Vidas” é comandado 
pelo maestro Paulinho Gomides, 
que vem alterando constante-
mente o repertório para introdu-
zir músicas populares brasileiras, 
mas mantendo a pegada original 
de marchas, dobrados, polcas, 
valsas, maxixes e marchas graves. 
Os músicos recebem aprendizado 

constante na sede localizada na 
Avenida Getúlio Vargas, 17, Bairro 
Triângulo.
 No dia 12 novembro, 
aconteceu no auditório do Insti-
tuto Montessori (antigo Colégio 
Dom Helvécio) o Concerto dos 43 

 No ano de 1999, a Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) desig-
nou oficialmente o 25 de Novembro 
como Dia Internacional pela Elimi-
nação da Violência contra a Mulher. 
Antes desta indicação, contudo, a 
data já era vivido pelo movimento in-
ternacional de mulheres. Este dia está 
relacionado com a homenagem às ir-
mãs revolucionárias Tereza, Mirabal-
-Patrícia e Minerva, presas, torturadas 
e brutalmente assassinadas em 25 de 
novembro de 1960, a mando do dita-
dor da República Dominicana Rafael 
Trujillo.
 De acordo com o historiador 
Bernard Diedrich, os assassinatos das 
irmãs "tiveram um efeito maior sobre 
os dominicanos do que a maioria dos 
outros crimes de Trujillo". As mortes, 
escreveu ele, abriram caminho para o 
assassinato de Trujillo 06 (seis) me-
ses depois. De fato, a morte das irmãs

não só irritou a população do país, 
mas também foi muito mal recebida 
na comunidade internacional, le-
vando vários países a condenar seu 
regime, minando a base de apoio de 
Trujillo no Ocidente.
 A violência contra a mulher 
é todo ato lesivo que resulte em dano 
físico, psicológico, sexual, patrimo-
nial, que tenha por motivação princi-
pal o gênero, ou seja, é praticado con-
tra mulheres expressamente pelo fato 
de serem mulheres.
 No entanto, a violência con-
tra a mulher também pode ser pra-
ticada como ação coletiva, é o caso, 
por exemplo, de políticas estatais de 
mutilação genital feminina ainda 
hoje praticada em alguns lugares. A 
ação coletiva de violência também 
pode ser praticada por organizações 
criminosas, como a rede de tráfico de 
mulheres para prostituição forçada.

Violência contra a mulher no Brasil
 O Brasil tornou-se referên-
cia mundial com a Lei Maria da Pe-
nha, de 2006, que, além de propor 
penas mais duras para agressores, 
também estabelece medidas de prote-
ção às mulheres e medidas educativas 
de prevenção com vistas a melhorar 
a relação entre homens e mulheres. 
Segundo dados do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), em 2018 foram 
aplicadas cerca de 400.000 medidas 
protetivas.
 Os casos em que a medida 
protetiva é insuficiente para impedir 
o feminicídio são percentualmente 
pequenos, portanto, esse é um meca-
nismo eficaz de proteção a mulheres. 
Ainda de acordo com o CNJ, correm na 
Justiça brasileira mais de 01 (um) mi-
lhão de processos relacionados à Lei 
Maria da Penha.
 De acordo com o Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública, em 
2021, a maioria das vítimas de femi-

nicídio foram mulheres, negras, com 
baixa escolaridade e idade entre 30 
e 39 anos, sendo que: 61% eram ne-
gras; 70,7% haviam cursado somente 
o Ensino Fundamental; 76,5% tinham 
entre 20 e 49 anos. O panorama apre-
sentado pelo Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública é alarmante: 1.206 
feminicídios; 263.067 casos de vio-
lência corporal dolosa; 66.041 estu-
pros.
 As 03 (três) modalidades de 
violência contra a mulher são come-
tidas majoritariamente por homens 
próximos, da convivência familiar. 
Lembre-se de que falamos dos casos 
notificados. Essas estatísticas signifi-
cam que, a cada 7 horas, uma mulher 
é assassinada no Brasil, a cada 2 mi-
nutos, há um registro de lesão corpo-
ral. Ocorrem 180 estupros por dia no 
Brasil, mais da metade deles contra 
meninas menores de 13 anos.

As irmãs Marabal transformaram-se em símbolos contra a violência de gênero

Maria da Penha sobreviveu a duas tentativas de feminicídio, ficou paraplégica e lutou 19 anos por justiça sem 
que seu agressor fosse punido

Apresentação da Corporação Musical Santíssima Trindade em Leopoldina, no último dia 20/11

-Apresentação no auditório do Instituto Montessori

O Coral Vozes do Piranga participou das comemorações dos 43 anos da Corporação 
Musical Santíssima Trindade

25 de novembro: Dia Internacional pela 
Eliminação da Violência contra a Mulher
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Desembargador Wander Marotta, ex-juiz de Ponte 
Nova, foi homenageado pelo Tribunal de Justiça

 O desembargador Wander 
Paulo Marotta Moreira, integrante da 
5ª Câmara Cível do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais, foi homenageado 
na quinta-feira passada, 17 de no-
vembro, durante sua última sessão 
de julgamento presencial antes da 
aposentadoria, que ocorre em 1º de 
dezembro deste ano.
 A sessão foi conduzida pela 
desembargadora Áurea Brasil, que é 

 Líder Notícias: fale um pou-
co sobre sua trajetória em Ponte Nova, 
antes de ir para Belo Horizonte. Quan-
do veio para Ponte Nova? De qual ci-
dade? Quanto anos atuou aqui? Foi 
Juiz Criminal? 
 Dr. Wander Marotta: Eu fui, 
antes de Ponte Nova, Juiz em Itamba-
curi (Vale do Mucuri) por dois (2) anos 
(1979 a 1981); depois, fui promovido 
para Piumhi (Centro-Oeste), onde 
permaneci por pouco mais de um ano. 
Em seguida, já em 1982 (ano de elei-
ções), cheguei a Ponte Nova, muito 
por influência do então Juiz Federal 
Dr. Antônio Fernando Pinheiro, que 
era de Ponte Nova e com quem eu tra-
balhei na Justiça Federal, da qual era 
servidor. Atuei em Ponte Nova por cer-
ca de quatro anos (até 1986), sendo, 
em seguida, promovido para Belo Ho-
rizonte, com lotação na Corregedoria 
de Justiça (órgão de fiscalização) por 
dois anos, até 1986, quando saí para 
as Varas de Fazenda Pública, inclusi-
ve a Municipal, da qual fui o primei-
ro Juiz. Em Ponte Nova atuei em Vara 
Criminal, juntamente com o Dr. José 
Maria Vieira Starling. 

presidente da 5ª Câmara Cível. O de-
sembargador Geraldo Augusto, que 
representou o presidente do TJMG, 
lembrou a respeitada trajetória do co-
lega, destacando, entre outros pontos, 
a sua contribuição para o trabalho no 
então Juizado de Pequenas Causas e 
no início do funcionamento dos Juiza-
dos Especiais do Estado, onde foi au-
tor da primeira norma de orientação 
procedimental.

 Foi um tempo que me traz 
longas e felizes recordações, pois de 
Ponte Nova recebi o Título de Cidadão 
Honorário (já depois de estar atuando 
em Belo Horizonte), o que muito me 
orgulha e honra.       
 Líder Notícias:    Escritor de 
vários livros, o desembargador foi ho-
menageado e citado por ter criado os 
paradigmas dos Juizados Especiais, 
hoje transformados em CEJUSCs? Fale 
deste “achado” jurídico. 
 Dr. Wander Marotta: Quan-
do foram criados os Juizados Especiais 
(que substituíram os Juizados de Pe-
quenas Causas), poucos sabiam algo 
a respeito deles. Por isso, a pedido do 
Ministro Sálvio de Figueiredo Teixeira 
e do Des. Fernandes Filho, fui encarre-
gado de preparar uma “apostila” que 
servisse aos Juízes nessa emergência. 
Como a “apostila” cresceu um pouco 
mais, e a pedido da Editora Del Rey, 
transformei-a em um livrinho, único 
na época, e que, modéstia à parte, ser-
viu de orientação para muitos profis-
sionais do Direito (juízes e advogados 
principalmente). 
 - Na verdade, os CEJUSCs 

 O desembargador Wander-
son Marota foi Juiz de Direito em 
Ponte Nova durante 04 (quatro) 
anos (1982-1986). Nascido em Dores 
do Turvo, Wanderson Marotta entrou 
no Tribunal de Justiça em 1979. Ele o 
título de Cidadão Honorário de Pon-
te Novaemm 1997, por indicação do 
vereador Rubinho Tavares. Autor de 
vários livros, Dr. Wander Marotta e 
nasceu em 09 de dezembro de 1947.

(Centros Judiciários de Soluções de 
Conflito e Cidadania) vieram já bem 
depois, quando consolidados os Juiza-
dos Especiais, inclusive os da Fazen-
da, com a finalidade de propiciar às 
partes algo muito mais próximo dos 
Juizados de Pequenas Causas, com a 
finalidade de conciliação (extrajudi-
cial), de modo a evitar até mesmo a 
judicialização dentro do sistema dos 
Juizados. O “achado”, portanto, foi a 
própria exigência social de um meio 
mais célere para a obtenção de uma 
decisão, a ser, nesses caos, construída 
pelas próprias partes, sob supervisão 
judicial. 
 Líder Notícias: Depois da 
aposentadoria a partir de 1º de dezem-
bro, e cumprida quarentena, pretende 
advogar? Ou o que pretende fazer? 
 Dr. Wander Marotta: De 
imediato não pretendo advogar. Tal-
vez – após um período sabático, que 

 Atuou como Juiz do Tribu-
nal Regional Eleitoral(TRE/MG) em 
1991; foi Juiz do Tribunal de Alçada, 
entre 1994 e 2002, ano em que foi 
promovido ao TJMG; foi vice-presi-
dente e corregedor do TRE/MG a par-
tir de 09 de julho de 2012, assumin-
do a presidência do órgão em 07 de 
fevereiro de 2014. Dirigiu a Associa-
ção dos Magistrados Mineiros (AMA-
GIS) e a Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB).

vejo como necessário – e que cure o 
cansaço de 60 anos de serviço públi-
co (43 na magistratura) - eu passei a 
fazer um trabalho voluntário nessa 
mesma área da conciliação, pois o 
próprio TJMG tem múltiplas ativi-
dades que promovem a conciliação 
entre as partes (casos de família, 
meio ambiente, violência doméstica 
etc), seja na fase processual ou ainda 
quando não há processo na Justiça. 
 -Lembro, por fim, que Sêne-
ca (Lucius Annaeus Seneca, 4 a.C. 
– 65 d.C.), um grande filósofo e polí-
tico romano, legou-nos o livro clássi-
co Sobre a brevidade da vida, escrito 
na forma de carta a seu sogro. Expõe 
a excelente lição:  “Não julgues que 
alguém viveu muito por causa de 
suas rugas e cabelos brancos: ele 
não viveu muito, apenas existiu por 
muito tempo.” Assim, vamos (todos) 
tentar viver de verdade...

 O Juiz de Direito Wander 
Marotta, que vai se aposentar a partir 
de 1º de dezembro de 2022, como de-
sembargador do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais, foi, em Ponte Nova, 
titular da 2ª Vara Cível, tendo atuado 
também na Vara Criminal.
 Nosso amigo, jornalista Ri-
cardo Motta (editor do Líder Notí-
cias), certa feita publicou no jornal 
“O Piranga” um texto bastante eró-
tico, e carregou um pouco na tinta. 
O Promotor de Justiça Walter Júlio 
de Nazareth o denunciou por crime 
de atentado violento ao pudor. A de-
núncia foi aceita pelo Juiz Wander 
Marotta e, depois do devido processo 
legal, condenou Ricardo, sentencian-
do-o (não me lembro a pena) no que 
ficou conhecido como “O Crime do 
Creme”.
 De outra feita, condenou 
um cidadão a vários anos de cadeia 

por crime de estupro. Chegando o Dr. 
Wander de Belo Horizonte, num do-
mingo, às 10 horas da noite, tomou 
um táxi na Rodoviária. O motorista 
(ele só viu depois de entrar) de cami-
seta, calça arregaçada até a canela, 
chinelo de dedo e cabeça raspada.
 O motorista olhou pelo re-
trovisor, reconheceu o passageiro e 
disse: “O Sr. é o Dr. Wander, né? Foi 
o senhor que condenou, lembra?”
 Dr. Wander empalideceu, 
não disse nem uma palavra, e rezan-
do baixinho esperava pelo pior. O 
tempo da corrida, do trecho entre a 
ponte do Banco do Brasil até a porta 
do seu prédio, em frente ao Fórum, 
que não dura mais que cinco minu-
tos, pareceu levar horas de aflição 
e angústia. Desceu do carro dando 
graças a Deus. O motorista ainda lhe 
disse: - se precisar de alguma coisa, 
Doutor, estou às ordens, tá?

Dr. Wander Marotta (seta) recebendo o Título de Cidadão Honorário de Ponte Nova.Desembargador Wander Marotta foi Juiz de Direito de Ponte Nova na década de 1980. O magistrado foi homenageado pelos 
colegas que integram a 5ª Câmara Cível com uma placa (Crédito: Euler Junior/TJMG)

No dia da posse do Dr. Wander Marotta (no meio) no TJMG, em 2002, o advogado Dr. Luiz Raimundo de Oliveira esteve presen-
te. Na imagem ainda aparece a Drª Lílian Marotta Moreira, Procuradora do Ministério Público de Minas Gerais

ENTREVISTA EXCLUSIVA COM WANDER MAROTTA

Luiz Raimundo de Oliveira

O Crime do Creme e o Susto



Corpo de homem assassinado a tiros é encontrado na mata 
da Fundação Menino Jesus, perto do aeroporto de Ponte Nova

Sexta-feira, 25 de novembro de 2022

 Sábado, 19 de novem-
bro, às 18h43min, a Polícia 
Militar anotou a informação 
de que um homem de 61 anos 
residente na Rua José Pedro 
Gomes, João Bosco Calais, Je-
queri, estaria embriagado e 
portando uma arma de fogo 
no quintal de sua residência. 
Os militares foram verificar a 
veracidades das denúncias. Ao 
ser abordado pelos agentes da 
lei, o homem negou os fatos re-
latados nas denúncias.
 Após longo diálogo 

com os policiais, o homem per-
mitiu a entrada dos militares 
em sua residência. Realmen-
te ele tinha 01 (um) revólver 
calibre 32 que foi encontra-
do debaixo do travesseiro da 
sua cama. O idoso foi preso e 
conduzido com a arma para a 
Delegacia de Polícia Civil de 
Jequeri onde permaneceu pre-
so aguardando a decisão da 
justiça. Ele vai responder pelo 
crime previsto no Estatuto do 
Desarmamento: posse ilegal 
de arma de fogo.

 Os parentes do homem 
assassinado acreditam que tal 
fato acontecido com a menor 
possa haver alguma ligação com 
o crime. Até o fechamento desta 
edição, a Polícia Militar seguia 
mas buscas aos possíveis auto-
res. O caso também está sendo 
investigado pela Delegacia Re-
gional de Polícia Civil.

 Júlio César Messias He-
leno, popularmente conhecido 
pelo apelido de Tim Tim, 38 
anos, foi encontrado morto na 
quarta-feira, 23 de novembro, 
no meio da mata, que pertence à 
Fundação Menino Jesus, ao fun-
do do Aeroporto Miguel Valentim 
Lanna, No local existe uma trilha 
que liga ao Conjunto habitacio-
nal Dalvo de Oliveira Bemfeito, 
na Vila Alvarenga.
 Segundo informações de 
Rosilene Messias Heleno, irmã 
de Júlio, ele estava desaparecido 
desde a manhã de terça- feira 22. 
Rosilene encontrou o corpo do 
irmão após receber uma ligação 
em seu local de trabalho infor-
mando que ele estaria morto e 
seu corpo estirado no meio da 
mata. A perícia técnica compare-
ceu e constatou 01 (uma) perfu-
ração na cabeça e outra no peito, 
ambas causadas por disparos de 
arma de fogo.
 Equipes da Polícia Mili-
tar foram mobilizadas para ten-
tar localizar os envolvidos no 
crime. Durante as diligências, os 

militares foram informados de 
que 01 (um) homem de 19 anos 
acompanhado de 01 (um) me-
nor de 13 anos são os prováveis 
responsáveis pelo homicídio. 
No Boletim de Ocorrência da PM 
consta que Júlio César teria ten-
tado molestar 01 (uma) adoles-
cente no bairro onde morava.

O corpo de Júlio César Messias Heleno foi encontrado na mata da Fundação Menino Jesus logo abaixo do Aeroporto Miguel Valentim Lanna

Arma encontrada pelos policiais militares na casa do idoso em Jequeri

A irmã de Júlio César, Rosilene Messias Heleno (de bolsa) foi em busca do irmão

JEQUERI

Homem acaba preso pela PM
por posse ilegal de arma de fogo

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, nº 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 054/2022 - Objeto: Aquisição de equipamento 
médico-hospitalar. Abertura: 08/12/22 às 11h00min, sala de 
reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, 228, Centro, Abre Campo/
MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, e-mail: 
licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.
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Homem tenta matar ex-mulher a pauladas 
e depois comete suicídio em Sericita

 Após tentativa de femi-
nicídio contra sua ex-mulher, ho-
mem comete suicídio no Córrego 
da Praia, em Sericita. O fato ocor-
reu na manhã de segunda-feira, 
21 de novembro. Segundo infor-
mações o autor tentar matar sua 
ex-mulher pauladas. A vítima foi 
socorrida pela secretaria munici-
pal de Saúde de Sericita e condu-
zida ao pronto socorro pelo Ser-

 A Polícia Militar e Po-
lícia Civil buscam informa-
ções quanto à autoria de 02 
(dois) homicídios ocorridos 
entre a noite de sábado, 19 
de novembro e a madrugada 
de domingo, 20 de novembro, 
nos bairros Santa Luzia e San-
ta Terezinha, em Manhuaçu.
 No primeiro caso, 
ocorrido por volta de 20 ho-
ras, no Bairro Santa Luzia, 
Pedro Henrique Bernardo da 
Silva, 19 anos, estava na Rua 
Esperança, quando 02 (dois) 
homens se aproximaram 
numa motocicleta e efetua-
ram vários disparos de arma 
de fogo contra a vítima. Ele 
foi atingido 03 (três) vezes e 
foi socorrido por populares 
ao Pronto Socorro do Hospital 
César Leite.
 O jovem não resistiu 
aos ferimentos e morreu ho-
ras depois. Com a vítima fo-
ram encontradas 132 pedras 
de crack e R$ 207,00 em di-

viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU).
 Mais de um terço das 
mulheres assassinadas em Mi-
nas Gerais foram vítimas de fe-
minicídio. Ou seja, mortas única 
e exclusivamente pelo fato de 
serem do sexo feminino. O crime 
teve um crescimento de 1,4% no 
Estado em 2021, na comparação 
com o ano anterior, segundo da-

nheiro. O segundo caso acon-
teceu na Rua São Marcos, no
Bairro Santa Terezinha, por 
volta de 02 (duas) horas da 
madrugada de domingo. Regi-
naldo Gomes Lanes, 43 anos, 
foi executado dentro de casa 
com 10 tiros, sendo 04 (qua-
tro) na cabeça e 06 (seis) no 
peito.
 De acordo com as pri-

 Depois das 20h30min da 
noite de domingo, 20 de novembro, 
a Polícia Militar recebeu diversas 
denúncias informando sobre o in-
tenso tráfico de drogas que estava 
sendo realizado no apartamento de 
01 (um) prédio situado na escada-
ria Carlos Pinto, que dá acesso às 
ruas Dr. Ordalino Rodrigues e Rua 
José Pedro Dias, Bairro Triângulo.
 A denúncia dava conta 
que 01 (uma) mulher de 40 anos, 
proprietária do apartamento tam-
bém estaria envolvida no crime. 
Uma guarnição de militares foi até 
ao local e encontraram na gaveta de 
uma cômoda invólucro contendo 
em 49 papelotes de cocaína. Em ou-
tra gaveta, os militares localizaram 
mais 01 (um) papelote semelhante 
aos demais encontrados, contendo 
o mesmo tipo de substância.

dos do Anuário Brasileiro de Se-
gurança Pública.
 Especialista do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública 
afirma que a sensação de impu-
nidade, aliada com mais armas 
de fogo na sociedade ajudam a 
explicar os números. Em 2021, 
419 mulheres foram assassina-
das em Minas.

meiras informações, 02 (dois) 
homens pararam em 01 (uma) 
motocicleta em frente à casa 
em que a vítima residia e in-
vadiram o imóvel. Reginaldo 
Gomes Lanes estava com sua 
companheira, que informou 
aos policiais militares que os 
autores a agarraram pelos ca-
belos e a retiraram da casa an-
tes de efetuarem os disparos e 
ainda disseram que a vítima 
tinha roubado 01 (uma) TV 
e por isso eles vieram cobrar. 
Após os disparos, os autores 
fugiram na motocicleta. Pe-
rícia da Polícia Civil compa-
receu ao local recolhendo 06 
(seis) projéteis e 07 (sete) es-
tojos de calibre 09 mm.

 Durante a ação policial 
um homem de 20 anos foi sur-
preendido descendo as escadas, 
tentou fugir, mas foi preso com 
01 (uma) bucha de maconha. Os 
militares efetuaram novas buscas 
e entraram num dos apartamen-
tos que foi aberto pela chave que 
se encontrava no bolso do homem 
que estava detido.
 Vasculhando o ambiente 
foram encontradas 02 (duas) ba-
lanças de precisão; 03 (três) pe-
dras grandes de crack e 01 (um) es-
tojo deflagrado de munição calibre 
32. Sobre a geladeira encontraram 
01 (um) tablete de maconha e um 
invólucro contendo cocaína. O ca-
sal (dupla) foi presa e encaminha-
do para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil.

Manhuaçu aparece sempre com atos violentos na região Leste de Minas

Melo, quando transitava pela 
Rodovia MGC-482, que liga Vi-
çosa a Porto Firme. O idoso che-
gou a ser atendido e encaminha-
do ao Hospital São João Batista, 
mas não resistiu aos ferimentos. 
O acidente aconteceu por volta 
das 16 horas.
 O motorista do veículo 
Gol envolvido no acidente esta-
va visivelmente abalado com o 
fato e contou aos policiais mili-
tares que ele seguia atrás de um 
caminhão em direção a Porto 
Firme. Segundo ele, o ciclista es-
perou o caminhão passar, mas 
não viu a aproximação do carro. 
O motorista tentou desviar, mas 
não foi o bastante. O carro en-
volvido no acidente pertence à 
Prefeitura de Coimbra.

 Um corpo foi encontra-
do na noite de 16 de novembro, 
em chamas e com marcas de ti-
ros em um lugarejo em Viçosa, 
cidade da zona da mata mineira, 
a 49 quilômetros de Ponte Nova. 
Segundo informações da Polícia 
Militar (PM), a vítima estava 
com os braços e pernas amarra-
dos e tinha ferimentos na boca. 
Os militares também localiza-
ram 01 (uma) cápsula calibre 
38 e marcas no chão produzidas 
por pneus de um veículo. O cor-
po ainda não foi identificado e o 
caso será encaminhado para a 
Polícia Civil.
 Outra notícia de Viço-
sa: um ciclista de 71 anos mor-
reu após ser atropelado na tarde 
da última quinta-feira, dia 17 de 
novembro, na Colônia Vaz de 

Corpo em chamas e ciclista idoso atropelado: 
02 mortes em menos de 24 horas, em Viçosa

Policiais militares encontraram o jovem amarrado e o corpo em chamas (Crédito: portal Mais Vertentes)

PONTE NOVA

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO

Dois homicídios no final de semana em 
Manhuacu intrigam as polícias Militar e Civil

Duas pessoas são presas com 
drogas no Bairro Triângulo



Decisão do título do Campeonato 
Intermunicipal será neste 26 de novembro

Sexta-feira, 25 de novembro de 2022

 As equipes da Sociedade 
Esportiva 1º de Maio (Macuco) e do 
Pontenovense Futebol Clube (Bae-
ta) decidem neste sábado, dia 26 de 
novembro, a partir de 16h30min, no 
Estádio Dr. Otávio Soares Localizado 
no Bairro Primeiro de Maio (Pito), o 
título do Campeonato Intermunicipal 
de Ponte Nova. A promoção é da Liga 

 Fábio Andrade pratica Jiu-
-jitsu há 25 anos, sendo 15 anos como 
faixa preta. Além de professor também 
atua como árbitro e é licenciado pelas 
maiores confederações de arbitragem 
do mundo. Ao longo desses anos já mi-
nistrou aulas e aulões em seminários 
promovidos em países como Estados 
Unidos, Abu Emirados Árabes Unidos, 
Espanha, Suíça, Portugal etc.
 Fábio Andrade também é co-
nhecido por realizar projetos sociais, 
entre eles “Favela Jiu-jitsu: Nova 
União Família Bangu Jiu-jitsu”, no 
Bairro Bangu, que fica no Rio de Janei-
ro. Sua atitude atrai patrocinadores, o 
que permite que ele leve seus alunos 
para eventos e treinamentos no exte-
rior. Em suas andanças, Fábio Andrade 
teve contato com outras culturas. Es-
teve em Angola e conseguiu abrir sua 
academia nos Estados Unidos.

O campeão de Jiu-jitsu Fábio Andrade vai prestigiar a graduação em Ponte Nova.

Falta pouco para o Baeta colocar a mão na taça e comemorar

Academia de Jiu-jitsu de Ponte Nova 
realizará graduação de seus atletas

 Os gols da partida, no tem-
po regular, foram marcados por 
Nath Fabem, para o Atlético, en-
quanto Mari Pires empatou para o 
Cruzeiro. Clube Atlético Mineiro ga-
nhou o tricampeonato jogando com 
este time: Nicole; Leidiane, Karol 
Arcanjo, Cotrim (Rafaela); Katielle, 
Karol Bermúdez, Dayana, Luciana 
Gómez (Luana Rodrigues); Cuesta 
(Jayanne), Iara (Nath Fabem) e So-
raya Técnica: Lindsay Camila.

 O Clube Atlético Mineiro 
empatou com o Cruzeiro Esporte 
Clube no tempo normal por 1 a 1, 
pela final do Campeonato Mineiro 
Feminino no sábado passado , dia 
19/11, no Mineirão. O título foi de-
cidido nos pênaltis e As Vingado-
ras bateram As Cabulosas por 4 a 
1 nas cobranças. Mesmo em mino-
ria, a torcida atleticana fez a festa 
e marcou presença no Gigante da 
Pampulha.

As Vingadoras do Galo 
são tricampeãs mineiras

Vibração d’As Vingadoras que são tricampeãs mineiras em cima d’As Cabulosas

O premiado professor Loverty Gomes vai comandar a entre-
ga de faixas

Municipal de Desportos de Ponte Nova.
 Será o segundo jogo da série 
decisiva, em que a equipe Baeta joga 
pelo empate ou podendo perder por 
diferença de 01 (um) gol para conquis-
tar o título microrregional. No primeiro 
jogo decisivo, realizado no sábado, dia 
19/11, na Vila Oliveira, o Pontenovense 
FC venceu por 3 x 1 de virada.

 Neste sábado, 26 de novem-
bro, a partir das 10 horas, a Academia 
Team Lifestyle Jiu-jitsu/Nova União de 
Ponte Nova, que é gerida pelo profes-
sor Loverty Gomes, realizará a gradua-
ção de seus atletas. Um (01) deles rece-
berá a faixa preta. O evento ocorrerá no 
Centro de Treinamentos instalado na 
Avenida Francisco Vieira Martins, 819, 
em Palmeiras, em cima do Restaurante 
Scallada. A direção da academia infor-
mou que o importante momento conta-
rá com a presença do atleta e professor 
de Jiu-jitsu, Fábio Andrade.

 Em entrevista exclusiva con-
cedida ao Líder Notícias, Fábio Andra-
de falou um pouco sobre sua história 
no Jiu – Jitsu. “Eu sempre fui atleta da 
Nova União, treino na academia des-
de quando era faixa branca. Eu não 
tinha nenhuma referência no Jiu-jitsu 
até levar meu sobrinho para treinar, 
pois ele era meio gordinho, muito ler-
dinho, aí o dono da academia na épo-
ca me convidou para treinar o que de 
início eu rejeitei”, disse Fábio Andra-
de.
 Mais adiante ele explicou 
com detalhes o início de tudo: “Eu re-
solvi treinar e fui finalizado por 01 
(uma) criança. Não aceitei e resolvi 
treinar para conseguir revidar e com 
isso fui me envolvendo cada vez mais 
com o esporte. Fui campeão na minha 
primeira competição que foi a “Copa 
Interna Nova União”. Em resumo: o 
Jiu-jitsu mudou a minha vida”.

Cerimônia contará com a presença do 
campeão e professor de Jiu-jitsu Fábio Andrade

CONHEÇA FÁBIO ANDRADE



Sociedade Esportiva 1º de Maio ganha 
título invicto no Regional do Açúcar

Sexta-feira, 25 de novembro de 2022

 Em meio a uma gran-
de festa, encerrou-se no do-
mingo, dia 20/11, no Estádio 
Angelino Cardoso (Tijucão), 
localizado no Bairro Paraíso, 
o Campeonato Regional do 
Açúcar das categorias de base, 
14ª edição. Esta foi a 14ª edi-
ção do torneio, que teve apoio 
do Real Atlético, que cedeu o 
campo para as finais nas cate-
gorias Sub-11, Sub-13 e Sub-
15.
 Na categoria Sub-11, 

a Sociedade Esportiva 1º de 
Maio venceu a escola Clube 
de Regatas Flamengo/Esporte 
Clube Palmeirense nos pênal-
tis (4 x 2), depois de empate 
no tempo normal em 0 x 0. 
Na categoria Sub-13, o título 
ficou com a equipe União Pie-
dadense FC (Piedade de Ponte 
Nova), que venceu o Jeque-
riense por 1 x 0. Na categoria 
Sub-15, o Piranga EC (Piran-
ga), venceu o time União Pie-
dadense por 3 x 0.

 O presidente da Liga 
Desportiva de Urucânia 
(LDU), Geraldo Divino Barbo-
sa, entidade realizadora do 
certame disse na ocasião da 
entrega dos troféus para as 
equipes vencedoras: "o even-
to atendeu todas as expecta-
tivas mostrando a qualidade 
de trabalho desenvolvido na 
base, em cada equipe". O 
evento contou com apoio da 
secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude, de 
Ponte Nova.

Meninada Macuca ganhou título invicto no Sub-11 União Piedadense FC levou o caneco Sub-13 para a cidade de Piedade de Ponte Nova

Dois atletas de Taekwondo 
de Ponte Nova disputarão a 

Copa do Brasil em Pernambuco

de Ponte Nova que participa-
rão da Seleção Mineira que será 
treinada pelo professor Edeval-
do Irias, que é de Ponte Nova e 
treina a Equipe Team Montes-
sori Taekwondo.
 Recentemente, Pon-
te Nova sediou a Copa Ponte 
Nova de Taekwondo (05/11), 
que teve 148 atletas da região 
e dezenas de lutas As disputas 
aconteceram nas categorias, 
fraldinha, pré- mirim, mirim, 
cadete, juvenil e adulto. Foram 
148 atletas inscritos, que dispu-
taram 92 lutas. Todos os atletas 
obtiveram como premiação me-
dalhas. Os troféus foram entre-
gues para as equipes.

 O Taekwondo de Pon-
te Nova terá 02 (dois) repre-
sentantes na copa do Brasil de 
Taekwondo 2022, que será dis-
putada mo Ginásio Geraldão, 
Avenida Marechal Mascare-
nhas de Morais, 7.787, no Bairro 
Imbiribeira, na grande Recife, 
capital do Estado de Pernambu-
co. As lutas começam no dia 1º 
de dezembro e terminam no dia 
04/12. A abertura oficial com 
desfiles das equipes será no dia 
30 de novembro.
 Gabriele Dias Santiago, 
na categoria juvenil faixa preta 
até 63 kg e Matheus Oliveira 
Costa categoria juvenil faixa 
preta até 60 kg são os atletas 

Matheus Oliveira Costa e seu treinado Edevaldo Irias estarão na Copa do Brasil de Taekwondo em Recife 
(Pernambuco)


